

La creación del Partido Comunista de Cuba en la Universidad de Oriente

Nancy Herrera Torres

39

Debido a la complejidad que el trabajo político-ideológico adquiere en la Universidad de Oriente, en el año 1967 la dirección del PCC en la antigua provincia de Oriente decidió crear las distintas organizaciones de base en el Alma Mater santiaguera. Para ello se convocó a una reunión de militantes que laboraban en la Universidad de Oriente, con el objetivo de orientar todo el trabajo que se iba a acometer y presentar la Comisión que trabajaría en este proceso. El número de militantes que entonces existía en la Universidad de Oriente alcanzaba la cifra de quince.

La Comisión seleccionada estuvo integrada por diez compañeros de los cuales cinco eran militantes de la Universidad y los otros cinco designados por el Partido Provincial. Una vez creada esta comisión, comenzó el proceso para la construcción del Partido para lo cual el primer paso establecido fue la realización de las Asambleas de Ejemplares, vía fundamental de selección para integrar las filas de la Organización. Estas asambleas se caracterizaron por su alto nivel de exigencia, la profundidad en la crítica y la autocrítica, por ser muy combativas y selectivas.

Luego se pasó a realizar la entrevista individual a los seleccionados donde se comprobaba el nivel de preparación político-ideológica que tenían, la actualización de la vida nacional e internacional, disposición revolucionaria para acometer las tareas asignadas, etcétera. Finalmente, se procedía a realizar las asambleas de crítica y autocrítica entre los trabajadores ejemplares, discutiéndose más tarde con la comisión que representaba al Partido Provincial. Como resultado de este proceso, a fina-

les del año 1968, un total de 52 trabajadores ejemplares fueron admitidos en las filas del Partido como militantes.¹

Al final del proceso un total de seis núcleos quedaron constituidos en la Alta Casa de Estudios de la región oriental. Estos eran: Becas, Administración-Servicios, Tecnología-Ciencias-Química, Economía-Agropecuaria, Ciencias Médicas, Humanidades-Pedagogía-SEDER.

El 13 de noviembre de 1969 se desarrolló la primera Asamblea de Balance del Partido, presidida por el compañero René Anillo, segundo secretario del Partido en la antigua provincia de Oriente. En la misma, a través del voto secreto y directo, fueron elegidos un total de siete compañeros que conformaron el Comité del Partido en la Universidad de Oriente, el que quedó conformado de la siguiente forma:

Primer Secretario: Germán Blanco Pujol

Segundo Secretario: Miguel Torres Hernández

Secretario de Organización: Ramona Ruiz Bravo

Educación e Ideológico: Radamés Silveira Franco

Miembros sin cargo: Miguel Mora Castellanos

Mirtha Rodríguez Mireta

José Camejo Acosta

Con la celebración de esta Asamblea y la selección de los miembros del Comité del Partido quedó oficialmente constituido el Partido Comunista de Cuba en la Universidad de Oriente.

¹ Cfr. Anabel Manso Pérez: *Apuntes para la fundación y desarrollo del PCC en la Universidad de Oriente (1967-1999)*, trabajo de diploma, Universidad de Oriente, Santiago de Cuba.